
本月份的信息主題是「宣教」。說到「宣
教」，我們都立刻知道這是「大使命」，是主
耶穌親自交給基督徒的福音任務。然而，這個
月我要特別請大家思想以下幾件事，因為「宣
教」不是一個遙遠的題目，是很切身的：

1.	我是怎麼接觸到基督福音？在何場合？
是誰把福音傳給我？誰是第一個傳福音給我的
人？當時我就相信了嗎？對方為我付出了什麼
代價？我有向他(她)致謝嗎？我要如何學習他(
她)的榜樣？

2.	我知道基督福音是怎麼
傳入中國嗎？早年的宣教士是
從哪裡來的？他們為什麼來到
中國？他們遇到怎樣的困難？
他們付出了怎樣的代價？他們
為中國帶來什麼貢獻？這些宣
教士與我有什麼關係？我們應
該如何感謝他們，並仿效他們
的宣教榜樣？

多年前，「神州傳播協會」
就因為這緣故製作了一個影
集，述說西方宣教士到中國的
故事。這個影集就叫做「宣教
士」，共有三集：「叩門，落
地，光照」。這個影集的製作
小組經過幾年的時間，花費很
大的工夫，多方面收集海內外歷史資料，內容
涵蓋遠從漢唐開始，直到近代。

這個影集可說是「基督福音入中國」的歷
史回顧，非常有價值。身為中國的基督徒，我
們有責任要了解這段歷史。因為今天有許多華
人同胞不僅不了解基督教信仰，甚至對這些歷
史也有很多的誤解與偏見，造成大家蒙恩得救
的障礙。

同時，這個影集也是一部「宣教士的血淚
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史」，見證上帝對中國不離不棄的大愛。今天
我們華人基督徒，無論直接間接，都是這個「
血淚史」的果子。因為若沒有他們前仆後繼，
義無反顧的宣教行動，今天我們都可能還在福
音的門外。這個「宣教士」影集是他們宣教的
故事，也是每一個華人基督徒蒙恩的故事。我
們不僅應該要知道，也要多多介紹給更多的
人。這三個影集都有中英文版，可以廣泛的使
用。

親愛的弟兄姊妹，請你一定要花時間，上
網去看這部影集。非常容易，
而且完全免費。只要在網上
搜尋「宣教士」，就可以在
YouTube	 找到這三個影集。若
你從來沒有看過，請一定要
看，相信你必會受感動。若你
以前看過，也請你再看一次，
相信你必會有新的收穫。

「大使命」不是一件遙遠
的事，因為我們都是果子！主
耶穌的門徒，一代一代將福
音傳承下來，經過多少艱險的
環境，付出血淚與生命的代
價。他們如同落到土裡死去的
麥子，並沒有見到未來結出的
子粒；但是他們的犧牲沒有白

費，因為都在上帝的應許裡面必要實現！

今天你我是果子，也是種子，要將基督
福音廣傳！聖靈如何感動你，叫你心裡有負
擔。當然這並不表示你一傳，他(她)就會立刻
接受福音並相信主，但你的責任是為他(她)禱
告，裝備自己傳講福音，抓住機會分享福音，
再繼續為他(她)禱告…有一天就要歡呼收割(詩
126:5)！

許中生牧師謹上

2021年度主题

 得救，承擔，
不懼怕！

七月份經文 
  耶穌進前來，對他們說：

「天上地下所有的權柄都賜給我
了。所以，你們要去，使萬民作
我的門徒，奉父、子、聖靈的名
給他們施浸。凡我所吩咐你們

的，都教訓他們遵守，我就常與
你們同在，直到世界的末了。」

（馬太福音 28:18-20）



病中見主恩
薛曉青

我自今年四月一日確診膽囊癌，歴經兩次
手術，現今仍在化療。這兩個月來，身受教會
大家庭及眾親友的關愛照顧，深深感謝。 謹以
自身經驗，寫下患病以來的感悟。

三月卅一日凌晨，我在家裡因上腹部劇痛
而向神求告。以往我經常有這種胃痛的發作，
每次吃點胃藥，稍事休息就會好轉。曾經胃鏡
檢查是慢性胃炎，所以不以為意。這次發作特
別劇烈，禱告求「耶穌救我」。腦海中浮現的
經文竟然是主耶穌在客西馬尼的禱告：「我父
啊，倘若可行，求你叫這杯離開我。然而，不
要照我的意思，只要照你的意思。」（馬太福
音26:39）。疼痛持續六小時後，只有去醫院急
診處求治。平時擁擠不堪、疫情中還得在外面
久等的急診處，在我被送到時竟空無一人，於
是立即對我展開各項檢查。檢查的結果雖不是
典型膽結石或膽囊發炎，但膽囊看起來不正
常，因此當即做了腹腔鏡微創膽囊切除手術。
第二天我開心地出院，卻被告知，病理檢查的
結果為惡性，並且這一結果馬上得到UCLA的
證實：StageT2b。這個結果表明，我目前正處
於尚有希望進行更徹底手術治療的臨界點。於
是立即由女兒安排，在十二天之內就由UCLA
換肝小組的主治醫師主刀，切除了部分肝臟及
淋巴結，並清除十二指腸黏連。

自己行醫婦產科多年，在產科迎接新生命，
在婦科防治惡疾病，四十年來見證神的大能，
自胚胎孕育成長，至器官疾病恢復，真是無限
奧秘。而今自己先經歷的腹腔鏡微創摘膽手
術，後又經開腹切肝拿淋巴結。腹腔鏡及開腹
這兩種手術方式也是我熟悉的。雖然疾病器官
不同，但同在腹腔內，這兩種手術的方法也是
我自己為婦科病人常做的。現在角色由「開刀」
的醫生换成了「挨刀」的病人，覺得是既陌生
又熟悉的學習經驗。住院過程中，許多有驚無

險的小插曲也讓我深深體會到人的有限，即使
有最新科技，仍不足以一窺上帝創造的堂奧。
而平時習慣的病牀設計，心肺監䕶儀器，輸
液，導尿，鼻胃管，傷口引流等等，使得病人
身上插滿了管子，舉步維艱，再叫病人「儘早
活動，以防血栓」，也真為難了病人。所以體
會到現代醫院中利用高科技例如心肺監測，抽
血，插管，導尿等，雖說對病人都有幫助，卻
常造成病人的不適。身為醫者沒能常為病人着
想，雖然無心 ，也是先該認罪悔改的。

膽囊癌是罕見疾病，致命率高是因往往無
症狀，發現時已經太晚。我這次因與癌症無關
的胃痛求治，得以及早發現惡性病變，且在尚
能以手術救治的最後關頭得到治療，眾多醫師
咸認奇蹟。初發時如果照我自己的意思，神免
除我的腹痛，就會錯失可治療的時機。「神的
意念永遠高於人的意念。禱告未蒙應允是為了
神有美意。」這是我初生病就領悟的第一個神
的恩典。

知悉得病後心情竟然無憂無懼，即便查閲
文獻見到此症癒後不佳，但「神所賜出人意外
的平安，必在基督耶穌裡，保守你們的心懷意
念。」（腓立比書4:7）

回想去年退休後受邀參與協辨美國癌症協
會幾次講習會，最近一次還為癌友主講「喜樂
的心乃是良藥」。原來竟是主先裝備我自己！
而我們教會佳齡會由叢抒凡姊妹邀請裴賀安慈
師母分享的抗癌見證也令我受益良多。倚靠
主，無論明天如何，一無掛慮。

由於此症即使手術成功，仍常復發，所以
UCLA的腫瘤團隊一致建議我再做六個月的化
療，以減低復發的風險。化療常因副作用令人
飽受煎熬，我至目前為止已經做了三分之一的
療程，雖有不適，還沒有不能忍受的痛苦。我
發現除了讀經禱告外，最能控制噁心、疲憊、
手腳疼痛等副作用的方法是音樂及運動。音樂
方面，我持續參加詩班及合唱團空中交流。我
的弟弟、妹妹來探望我時一起玩樂器，重拾
童年歡樂。芝加哥的友人每天送出大都會歌
劇，並附加一首癌症病人的靈修詩， 使我忘記
身體不適。運動方面，儘可能由外子魁光陪同
打打網球，即使要戴手套減輕化療造成的手指
疼痛，多動還是可以促進循環，維持功能。感
謝主在病中，譲我更享受到親情友情！還有奇
妙的是，多年來經常胃痛用胃藥，而胃藥與我
所用的化療衝突，所以化療之前停止了胃藥，
準備換藥治療。沒想到胃痛竟不藥而癒，感謝
主！
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【編者的話】
在宣教月，常會思考一個問題：我是如何成爲

基督徒的，誰在我身上播種，結出福音的果子。而
我又如何把福音的種子播撒出去，收穫更多的果子。
程惠敏和原靜雯二位姐妹三月二十八日在本會受浸，
成爲神家的兒女。在本期的兩篇得救見證中，可以
看到福音是如何在這二位姐妹身上結出果子。在薛
曉青的感恩見證中，也看到這位姐妹在癌病的治療
和康復中，有意無意播撒福音的種子，讓一些非基
督徒的友人們看到神的奇妙作爲，使人歸主親近神。



身受弟兄姊妹們的愛護，照顧，與代禱，
蒙神垂聽，相信是我復元順利的一大原因。每
天早上醒來覺得身心愉快，就知道一定是有許
多人為我禱告的功效！所以我也為其他病友禱
告，感覺為別人的代禱，比為自己的禱告更為
神所悅納，因為神愛世人！

令我驚喜的是，許多原非基督徒的朋友們，
因我之病而開始讀經禱告。感謝讃美主！耶穌
曾說瞎眼人得醫治是彰顕神的榮耀，如果因此
使不配的我為神所用而讓人得以歸主，也是此
生不虛了！

在生活起居方面，生病使我足享了親友及
教會弟兄姊妹的照顧。享受到愛心烹調的美
食，越發體會到主禱文「我們日用的飲食，今
日賜給我們……不叫我們遇過見試探，救我們
脫離凶惡……」（馬太福音6:11-12）主耶穌簡
短的教導已把最大的福份告訴了我們。如果沒
有病痛，可能沒有這份覺悟：「我的好處不在
你以外」（詩篇6:2）。

病中比較專心讀每天靈修樂及每日經文，
常常驚訝切中我心。深切體會到，這是神藉着
許牧師及牧師團隊，執事、理事團隊及香柏樹
團契和詩班的弟兄姊妹們教導支援我。其他教
會親友也多有關懷，甚至有98高齡的長者每天
為我禱告。這是因病得福，感謝主！「世人知
我們是基督徒是因著愛」！

多年來在教會中看到許多長者、弟兄姊妹
們經歷病痛而無憂無懼的榜樣，最後回天家，
安息主懷。學習到即使醫治不成功，也感謝
主：

「所以我們不喪膽，外體雖然毀壞，內心卻
一天新似一天。」(哥林多後書 4:16)

「我們原知道，我們這地上的帳棚若拆毀
了，必得神所造，不是人手所造，在天上永存
的房屋。」（哥林多後書5:1）

生老病死，必經之路。身為醫師，知道醫
學的有限，生命的奇妙。知道天父所賜的福
份，不在人壽長短，而在生活的品質。不論時
日多少，且珍惜而今現在。

謹以此文感謝讃美主，希望以分享自身病
中經驗，向大家致謝，並期共勉。

神的救恩何等奇妙

原靜雯

我的得救經歷其實並不複雜。2019年10月
我來到美國準備讀研，正好住在當時學生團契

負責人的家裏。來美國前我對宗教、對信仰一
無所知，還曾上網查過“基督教恐怖嗎”這個
話題，確認自己安全後才決定了住處。但我還
是一直秉承著“尊重每一個信仰，但都與我無
關”的心態。事實上，當時的我非常害怕會有人
來跟我傳福音，甚至心裏是有一點抵觸的，因
為我當時剛來到一個陌生的環境，我還沒有獲
得充足的安全感，不相信別人的話，也不相信
別人的善意，而且也想當然地認為自己不會感
興趣的，因為跟我從小受到的無信仰教育也不

一樣。這個時候如果有人跟我傳福音我心裏會
更加的逆反。結果，果然還是神最懂我。祂太
明白我的脾氣、性格，當時沒有一個人給我傳
福音。我確實有一點詫異，因為跟我想的不一
樣。但也因為這樣我放鬆了很多，知道了在我
身邊的這些人不是曾在電視上看過的“瘋狂的
信徒”。雖然沒有人給我傳福音，但取而代之的
是我跟基督徒的朝夕相處，他們也邀請我參加
每週的團契，出去玩耍也會帶上我。這是讓我
非常開心又有些不敢相信的。我實實在在的看
到了他們的生活，看到他們在生活中遇到任何
問題都不慌不忙，平和安穩的態度；看到他們
盡心盡力的幫助一個完全陌生的人，給了我很
多本不用給我的愛；看到他們肢體之間是那麼
的親密，這樣的關係曾在我看來是“可遇不可
求”的，可在神裏面都實現了。最重要的是，我
切實地看到，也感受到他們堅定的信心和盼望。
也是這種有盼望的感覺，讓我對他們的生活有
了些羨慕之情，也第一次對這個信仰有了好奇。

其實我從小就相信有一個神秘的人或力量
主宰著世界，但我從沒想過他是誰，也沒有想
要探索的慾望，但至少當有人去拜佛的時候我
會有比較強烈的懷疑感，覺得拜各路神仙好奇
怪，而且還需要往投幣箱投錢，這想想也不像
是一個“好神仙”會幹出的事。

現在回想起來我覺得特別感恩的是，神真
的是為我們各人量身定制並預備了時間和事
件。我仍記得對於神的存在這件事我第一次有
心動的感覺，是在家聽到我的房東和室友在練
習團契敬拜詩歌《有一位神》的時候。鋼琴的
前奏一出來，我突然就熱淚盈眶，自己也嚇了

一跳。每每回想，當時的感覺依舊很深刻。這
也是我覺得神做事非常奇妙的一點。我是鋼琴
專業的，音樂對我來說比其它任何方式都更能
直擊心靈，使我感動。神真的是知道如何帶領
我，如何進入我的生命。我也真是非常感恩自
己是祂所揀選的人。雖然我來美國之後才認識
祂，但我也逐漸意識到，其實神一直在我的生
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命中，保護我，陪伴我，也引領我來到這裏，
生命被真正地更新。祂不僅很懂我，而且給我
預備的時間剛剛好。

剛開始我跟著大家團契，查經，只是單純
覺得好玩兒，覺得大家一起聊天氛圍很棒，我
也是把聖經當寓言故事讀。後來逐漸發現，這
是一個有著豐富愛和恩典的神。我的第二次心
動時刻是當有人告訴我，神了解我們所有的軟
弱。這是直擊我心靈的一句話，我一下子特別
的感動。後來我的內心逐漸開始變化，大家也
建議我可以嘗試著禱告，於是也有了我第一次
去教會，第一次參加教會的感恩節活動，第一
次參加禱告會，和第一次參加門訓……隨著我
對神更深刻的了解和在祂愛裏的體驗，我的
信心也逐漸建立起來。當然，在我探索的時間
裏，我也有過懷疑，抱怨，逃避，甚至是賭
氣，當我覺得神沒有聽我禱告的時候，當我軟
弱的時候。但很感恩，神在我身邊安排了非常
多傾聽我、幫助我、陪伴我的人，他們的耐心、
愛心是超於常人的。而這一切都因為在主裏。

在我信主的過程中，還有一個非常重要，
我也有過掙扎的點，就是承認自己的罪。開始
時，我對罪和救恩沒有任何的體會，當第一次
聽到“我們都是罪人”的時候，我心裏是有些不
樂意，有些排斥這個點的，認為自己並沒有犯
過什麼罪。後來我得知，很多被我認為是“小
缺點”的其實都是罪，如太在意人的看法，愛跟
人做比較，驕傲等等。我也逐漸意識到，也會
打心底承認自己是有罪的，所以我需要救恩。
所以當聽到“耶穌已經在十字架上替我們贖罪
了”，就有種莫名的感動，雖然當時我對神的認
識也不多，但還是覺得神的愛好偉大，我也想
要神做我生命的主。

其實在這次受洗前，我曾被問過要不要受
洗，但當時我沒有準備好，我也不知道何時才
會準備好，我想我應該誠實地，無所顧慮地來
到神面前。所以這次我是想好了的。受洗前得
知很多人會來觀禮，我真是挺緊張的。於是我
就去找許師母聊天，將我的情緒告訴她。她說
我緊張是因為把眼光放錯了，我們大家的眼光

都應該在神身上，一起去見證、讚歎神在我身
上的作為。而不應該放在人身上，我們都是被
神所使用的，我們生命中一切美好的東西都是
神賜給我們的，所以我們要謙卑，常常感恩，
將榮耀歸給上帝，而不是沾沾自喜。師母的話
直接又精準，我的心態瞬間平和了。

信主後，我的生活確實有很大改變。我是
個急性子，在遇到問題時開始懂得平靜地等
待；我是個喜歡定計劃的人，當計劃被打亂時
我開始嘗試交託；我是個非常感性的人，陷在
情緒裏出不來時我開始願意向姐妹們、長輩們
尋求幫助。而信心是這一切改變的前提。這些
好的改變並不是一蹴而就的，這是一個過程，
我現在也還在學習的過程中。我也超級期待神
在我之後的生命中會有怎樣美妙的工作！

基督的拯救

程惠敏

以前生活追求就是賺很多錢，給兒女、給
父母和自己。金錢讓我體會到自身的價值，生
活質量得到提升，也帶來短暫的安全感。但也
給我帶來很多痛苦，迷戀金錢讓我價值觀扭
曲，脾氣暴躁，失眠，對孩子沒有愛心......我想
改變自己，但不知該如何改變。

2018年在美國接受神的福音，另一個世界
的門向我打開。我被聖經吸引，神的話像光照
亮我的心，讓我不再迷茫。神的偉大、智慧和
慈愛讓我煩躁不安的心慢慢平靜下來，也漸漸
按神的形象改變自己。現在的我不再獨自憂愁、
能控制自己暴躁的脾氣，孩子們因我的改變也
越來越有愛心。

非常感謝上帝在我生命中的安排，把我帶
到美國認識神，在和兄弟姊妹一起學習聖經的
日子裏，他們對我的關懷、鼓勵和分享生活中
各種見證，慢慢地讓我離神越來越近。神的話
語也在不斷潔淨我的心，我願意謙卑地俯下身
到主面前認罪悔改，也願意每天禱告和神親近。
主啊！謝謝你的愛，謝謝你的拯救。
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